
! ! ! ! 今 天 ，
上海唐朝男
排和八一男
排联赛总决
赛首场相遇，
上海男排将
向十连冠发
起冲击。

两年前，
上海队与八
一队总决赛
相遇，最后
获胜的是上
海队。这样
的好运会继
续吗？本赛
季双方小组
赛交手两次，
各胜 !场。

上海队
仍然以老将
为主。队长
沈琼是上海
队的“定海
神针”，他一
传稳定，防
守突出，进
攻犀利。老
将方颖超在
强攻位置不
可或缺，而
两位老副攻
崔晓栋和杨
剑彬三号位
快球有力量
有速度，成
为关键时刻
的得分利器。在防守上，老将任
琦值得信任，他稳定的一传和防
守，同样使他在中国男排坐稳主
力位子。在组织方面，上海年轻
二传詹国俊，经过国家队历练，
成长速度较快，他的跳发球凶
狠，左手两次攻也是“独门利
器”。上海队的接应当由李春晖
担当，经过几年的锤炼，日渐
成熟。
八一队在主帅李海运的调教

下，进步显著，进攻手段更加丰
富。刘庭蔚、仲为君两大攻击
手，技术好，前后排进攻有优
势。徐静涛和郭鹏组成的副攻
线，最突出的是拦网好，三号位
高点快球也十分厉害。八一队的
二传手是来自上海的年轻选手吴
逸闻。两年前的决赛，吴逸闻关
键时刻顶替受伤的李春出场，结
果没有顶住压力，使八一队葬送
好局。两年来，吴逸闻已成主
力，他的快传和平拉开传球，都
十分出色。

从实力上说，双方旗鼓相
当，胜负在伯仲之间。但总决赛
采取三场两胜制，上海队先客后
主，握有两个主场优势，卫冕可
以期待。 本报记者 李京红
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! ! ! !海明的道歉和请求宽恕，引出
桑兰官司最大的一个疑点———作为
天价索赔的重要理由之一，桑兰一
方所指控的“性侵犯”到底存不存
在？
说过的话，不应忘记，也不能轻

易抹去。记者整理出当事人前后的
不同说法，通过“曾经说”和“现在
说”的对比，将它原样呈现于众。

一个想出名的律师
!他们曾经这样说"

!谢晓虹的儿子薛伟森"当年

桑兰 !"岁"帮她洗澡"并给她买文

胸"你!!什么行为"一个 #$ 多岁

的人"干的是人事吗# 你儿子用这

种色情的方法"你恶心吗# 你有脸

说你是恩人吗# 我不告死你"让你

们流氓横行#让你大儿子薛伟森娶

她啊# $

&&&经纪人黄健删掉的微博

%我们几名律师开会研究之后"

觉得事态严重"立即报案&由于桑兰

当时是中国体操代表团赴美比赛的

成员"在美期间如果受到性骚扰"也

有可能触犯联邦刑法&所以"我们也

向美国联邦调查局报案& '

&&&前律师海明

!性侵怎么会没有呢#海明是我

的律师"我听命于他"但告谁不告谁

完全由我自己决定& 我和薛伟森不

是恋人"就是以后我当了妈妈"也要

告他& '

&&&桑兰

!他们后来这样说"

!本人对刘国生先生(谢晓虹女

士和莫虎律师在互联网和媒体上作

出了失实的指控"包括)性侵*指控"

目的在于压迫他们在诉讼上作出退

让和解"由此而构成对他们的伤害"

本人深表歉意& $

&&&前律师海明

%海明的离开就是为了逃避

%&'()**动议惩罚" 他之前建议告

)性侵*确实缺乏依据& $

&&&经纪人黄健

%海明在我不知情也不同意的

情况下擅自向检察官报案" 说我当

年遭到了性侵& 在检察官开始问话

前"我曾经一度犹豫"是海明的虚假

陈述误导我向检察官报了案& $

&&&去年 !月 "#日桑兰给法庭的

证词

如果说，一件时隔 !&年的索赔
官司还不够吊起外界的胃口，到后
来发展到对恩人一方“性侵”的指控
时，就足以令所有人震惊。

"#!! 年 + 月 + 日，桑兰官司

中的“性侵”说正式出炉。先是经
纪人黄健通过微博暗示刘国生谢
晓虹夫妇放纵儿子猥亵桑兰，次日
桑兰就猥亵案报案。而律师海明则
大肆制造舆论，多次表示“性侵”有
铁证。
知情人告诉记者，当时薛伟森

跟桑兰的关系的确很好，双方还一
度以“兄妹”相称。“桑兰截瘫后行动
不便，很多时候都是薛在照顾她，不
可避免会有身体接触，两人之间最
多也就是一些亲昵动作。”

既然如此，那“性侵”说怎么会
出炉呢？知情人解释说，在准备打这
个官司时，海明曾提出，光提索赔影
响力不够大，如果报案“性骚扰”会
更加有轰动效应。

一个已“失踪”的证人
!他们曾经这样说"

%当我去被告家里时"亲眼见到

薛伟森把睡觉的桑兰搂在沙发上并

覆盖着一条毛毯对其进行性侵& 桑

兰瘫痪后胸部以下已经完全失去知

觉" 甚至没有注意到自己已经被性

侵犯了++她惊讶地发现自己在流

血" 我看见薛伟森帮桑兰擦拭的厕

纸也留有血渍" 我还听见桑兰问为

什么会有血& 桑兰当时 *"岁"依然

还是处女& '

&&&'证人(路平的证词

!他们后来这样说"

%我手上有他们,指黄健-发邮

件给我的性侵案证词中文本" 全是

他们自己在家里写好的&讲老实话"

我都没怎么看& 太三级了& $

&&&海明

%我们认定她,指桑兰-没有提

供足够的( 经得住合理质疑的证据

来支持指控&经过调查"决定不起诉

刘国生和薛伟森& $

&&&检察官弗莱德)格林

“性侵”说中有个关键性的人
物，就是一个名叫路平的 '+岁医
生。

据称目睹了桑兰遭受侵犯全
过程的路平，是被谢晓红请去给
桑兰做康复的理疗师，时间在
!))- 年 ' 月底到 !# 月。后来，这
个路平被海明推向前台，由他出
面指证薛伟森的罪行。在桑兰抵
达美国后，此人还曾出现在记者
见面会现场，并向媒体展示了一
张“带血的卫生纸”。

听完路平的证词，人们不禁要
问：他为什么能亲眼看见？薛伟森
为什么要当着外人面干这种事？
“性侵”过去了 !& 年，路平怎么还
能将那张“带血的卫生纸”完好无
损地保留在家中，据他所言，“只是
因为打抱不平，想有一天让真相大
白。”
路平，到底何许人也？他原名李

宝先，"##- 年曾回过一次山东老
家，以“归国实业巨子”的身份到滕
州市的东郭镇一游。当地的一篇报
道中，路平自称是一名“美籍华人中
经济实力颇具影响的实业巨子”，

“在纽约开一家颇具规模的私人医
院，还注册有一家出版公司、一家文
物收售中心”，甚至还有一处“千亩
地的庄园”。不过，据纽约当地华人
论坛爆料称，路平在美国是一个不
算出名的中医推拿大夫，没有什么
私人医院等产业，一千亩庄园更是
子虚乌有。
知情人告诉记者：“一开始不知

道这个人是从哪冒出来。至于现在，
人都不知道去哪了。”说到底，在海
明等人的设计中，他只是一名枪手、
一个道具罢了。

本报记者 关尹

“性侵”说为何不了了之
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体坛话题

! ! ! !本报讯 据新华社消息，国家体
育总局副局长杨树安昨天称，邹春
兰、张尚武等运动员退役后生活陷入
窘境“只是个例”，就整体而言，中国
运动员是“世界上最幸福的运动
员”。
当天，杨树安与人力资源和社

会保障部副部长何宪等一同受邀参
加全国政协第十一届五次会议体育
界小组讨论会。
“希望相关部门能研究加强伤

残退役运动员的社会保障课题。”小

组讨论会开始不久，前速度滑冰名
将叶乔波委员便抛出一个长期困扰
中国体育健康可持续性发展的“老
大难”。
叶乔波介绍说，国家体育总局

"##"年出台的《优秀运动员伤残互
助保险办法》只针对在训练和比赛
中发生意外致残的现役运动员提供
救助保障，但现实中像她一样的多
数运动员满身伤病却达不到该伤残
评级，因而无法享受相应的待遇。
原国家体育总局体操运动管理

中心主任高健委员也大吐苦水：“我
们体操中心跟国内多家保险公司商
谈过上商业保险的事，但他们都以
体操是高危项目为由拒绝承保。练
体操风险很大，人们只看到了有运
动员拿世界冠军、奥运冠军，可不清
楚还有许多运动员因为伤病早早退
役。他们中许多人因为无法/伤残0

定级而享受不到相应的保障。”
何宪介绍说，国务院办公厅在

"#!#年 &月转发的《关于加强运动
员文化教育和运动员保障的指导意

见》中提出明确要求：各地要将运动
员纳入工伤保险统筹范围，按时足
额缴纳各项社会保险费，确保运动
员享受相应的社会保险待遇。
杨树安随后解释说，解决伤残

运动员保障问题，目前仍存在两大
瓶颈，一是缺乏针对运动员职业特
点的国家伤残标准，二是把运动员
的伤残保险纳入工伤保险范畴，各
地方尚未真正落实。都需要运动医
学专家来认定，目前国家体育总局
正在做这项工作。

体育总局副局长杨树安———

伤残运动员保障正在解决中

! 路平在去年的记者见面会上侃
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